DAVOS 2025: UNA GRAN EXPERIENCIA A DISTANCIA



cabo de estar presente en el Foro Económico Mundial, el cual se llevó a cabo bajo el lema "Colaboración para la Era Inteligente". Sin embargo, a diferencia de años pasados, en esta ocasión acudí a distancia. Después de 26 años de viajar a Suiza con Mari Carmen, me pareció que era momento de seguir el Foro desde México. Y debo decir que fue una muy grata experiencia, mejor de lo que habría imaginado.

No hay un evento en el mundo que reúna a tantos jefes de Estado, donde se hablen de tantos temas tan trascendentales, y donde te puedas encontrar a algunas de las personas más brillantes del mundo, como el Foro de Davos. Además de haber tenido la oportunidad de hablar con gente muy interesante, **he podido hacer muchas amistades.** Aprendí mucho, y en esta ocasión no fue distinto, ya que pude ver la transmisión en vivo de muchas de las reuniones llevadas a cabo, incluyendo el evento de inauguración.

En esta ocasión **se reunieron alrededor de 3 mil líderes de 130 países**. Entre ellos, había 350 dirigentes gubernamentales y 60 jefes de Estado y gobierno, como Ding Xuexiang, vice-premier de China; Olaf Scholz, canciller de Alemania; Pedro Sánchez, primer ministro de España; Ursula Von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea; y Donald Trump, quien acudió vía remota. Cabe destacar que América Latina cada vez está



menos presente: fueron solamente tres jefes de Estado, entre ellos, Javier Milei, quien dio una conferencia.

Afortunadamente, hubo **una buena lista de mexicanos que estuvieron presentes.** Entre ellos, la secretaria Alicia Bárcena; el subsecretario de Economía, Luis Rosendo Gutiérrez; el periodista Sergio Sarmiento, quien moderó un panel de América Latina; así como empresarios, Global Shapers y Young Global Leaders. Entre estos últimos, Nathan Shabot, quien ganó el Premio Lorenzo Servitje, es una gran persona y ha demostrado ser un líder de una gran iniciativa. Cabe destacar que Nathan está organizado dos de nuestros eventos anuales sobre Davos, uno de ellos en la Cámara Mexicana en la Industria de la Construcción (CMIC), y otro con la Unión Social de Empresarios de México (USEM), llamado "Davos en la USEM". En ambos habrá panelistas de primer nivel que acudieron al Foro.

Sin duda, Mari Carmen y yo **extrañamos acudir al Foro Económico Mundial.** Entre las muchas cosas que nos faltaron en esta ocasión, fueron las reuniones del *Family Business*, en donde llegamos a conocer a muchas familias de todas partes del mundo. Sin embargo, quedo con la grata satisfacción que podré continuar acudiendo de manera virtual, en donde seguiré aprendiendo y recordando momentos que fueron muy enriquecedores.